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宇治市部活動地域移行検討委員会について 

 
宇治市では、生徒にとって望ましい部活動環境の構築と中学校における教職

員の働き方改革の実現を図ることを目的とし、学校と地域との連携による部活
動の段階的な地域移行に向けた課題等を総合的に検討するため、宇治市部活動
地域移行検討委員会を設置いたしましたので報告いたします。 

 
１ 委員の構成について 
 

 氏 名 所 属 等 

学識経験者 長積 仁  ◎ 立命館大学スポーツ健康科学部教授 

スポーツ団体 
平田 研一 宇治市スポーツ協会会長 

木村 孝 宇治市スポーツ少年団本部長 

文化団体 
矢野 友次郎 宇治市芸術文化協会会長 

中西 秀樹 宇治市音楽連盟会長 

ＰＴＡ 青木 英明 宇治市連合育友会会長 

学校関係 

林口 泰之 ○ 宇治市中学校長会会長     木幡中学校校長 

杉本 清彦 宇治市中学校体育連盟会長   槇島中学校校長 

清水 智博 宇治市中学校吹奏楽連盟副会長 木幡中学校教頭 

須田 雄一 宇治市中学校教頭会会長    北宇治中学校教頭 

村上 千紘 女子ソフトテニス部顧問    黄檗中学校教諭 

  ※◎委員長、○副委員長 

 
２ 令和６年度 第１回宇治市部活動地域移行検討委員会について 
 
 （１）開催日時    

令和６年７月 25日（木）18:00～ 
 
（２）報告及び協議事項 

   ① 宇治市の学校部活動の状況について 
     ・宇治市立中学校及び各中学校の生徒数・学級数の推移 
     ・宇治市立各中学校の部活動設置状況 
 
   ② 国が進める地域移行について 
     ・スポーツ庁等による部活動改⾰の歩み 
     ・部活動の地域移⾏の背景と⽬的 
     ・地域クラブ活動の展開像 
     ・地域スポーツ・⽂化活動の位置付けイメージ 
     ・効率的な地域クラブ活動の移⾏・連携に向けた課題とポイント 
 
   ③ 学校部活動の地域連携・地域移行に関するアンケートについて 
     ・対象を小学校 5・6年生児童及び保護者、中学生 1・2年生生徒及び 

保護者として実施 
     ・小学生には現在活動している内容や、中学進学後の学校部活動への 

入部についての内容等 
・中学生には現在の学校部活動の活動や、他で活動している内容等 
・保護者には学校部活動やその他の活動についての考えや、地域クラ 
ブ活動に対する考え（費用も含む）等 

 
   ④ 各団体の現状について 
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（３）主な意見 
  ・ 生徒数の減少による部員数の減少が課題である。 
  ・ 運動部の経験のない教員の場合、技術指導が困難である。 

   ・ 地域文化・スポーツ団体の会員数の減少及び指導者の高齢化が課題と 
なっているが、子どもたちの文化・スポーツの振興等については協力 
していきたい。 

・ 現在、小学生を対象に指導しているが中学生への指導も可能であると 
思う。 

・ 保護者への地域移行に向けた検討内容等の周知が必要ではないか。 
   ・ 中体連の大会参加条件等の検討が必要である。 
   ・ 地域団体や教員等へのアンケートが必要ではないか。 

 

３ 今年度の会議予定 
 

回 時 期 内 容（予 定） 

第２回検討委員会 ９月上旬 

①学校部活動の地域連携・地域移行に関する 

アンケートの内容について 

②【仮称】部活動地域移行推進指針（案）に 

ついて 

③令和７年度実証事業の実施計画について 

第３回検討委員会 11月上旬～中旬 

①学校部活動の地域連携・地域移行に関する 

アンケートの結果報告 

②【仮称】部活動地域移行推進指針（案）に 

ついて 

③令和７年度実証事業の実施計画について 

第４回検討委員会 １月末～２月上旬 

①【仮称】部活動地域移行推進指針（案）の 

策定 

②令和７年度実証事業の実施計画の策定 

③令和７年度に向けて 

 


